



LIGUE DE FOOTBALL NORD / PAS - DE - CALAIS

Réalisé avec la ligue, présidée par M. Fernand Duchaussoy

FAIR-PLAY GAGNÉ

Des clubs, acteurs de l'éducation, honorés

VOILÀ cinq ans que la Ligue du Nord-Pas-de-Calais de football a lancé l'opération « fair-play gagné », une initiative qui rencontre un succès sans cesse grandissant. C'est un Fernand Duchaussoy tout sourire qui accueille la centaine de représentants des clubs récompensés. « C'est l'apogée d'un travail remarquable de la commission. Je tiens à remercier ses membres qui passent beaucoup de temps et sont attentifs pour désigner les lauréats. Nous sommes la troisième Ligue de France et nous organisons plus de 100 000 matchs tout au long d'une saison et, très souvent, il se passe des choses remarquables sur nos terrains. Le football a une dimension d'animation et sociale. Nous sommes des acteurs de l'éducation. Merci pour votre venue, pour ce que vous faites sur le terrain. »

José Milliot, le président de la commission, pouvait se réjouir de voir « tous les acteurs du football présents », avant de passer la parole au grand maître de cérémonie, Jean-Yves Tas. 6 arbitres et 17 clubs furent ainsi récompensés et se virent remettre une jolie dotation avec un sac d'équipements comprenant maillots et shorts Nike, chasubles pour une

équipe complète et trois ballons, le tout pour une valeur de 1 000 euros. Vincent Charlet, le président d'Escaudœuvres, recevait un trophée pour la première fois. « C'est une bonne nouvelle. Quelle belle dotation. C'est d'autant plus intéressant que notre équipe senior, qui évolue en PH, est la vitrine du club. Chaque catégorie possède un règlement interne mis en place par

Franck Thulliez, l'entraîneur de l'équipe A et responsable technique pour l'ensemble du club. Cela fait deux ans que nous luttons pour éviter la descente. Nous ne nous sommes sauvés que lors de la dernière puis de l'avant-dernière journée. Ce qui prouve que bataille pour le maintien et fair-play peuvent aller de pair. »

Le FC Loison, représenté par Be-

noît et Jefferson Loison, était également honoré pour la première fois. « Il faut être doublement exemplaire car le nom de l'entreprise est inscrit sur le maillot. Ce prix est une reconnaissance qui apporte un plus dans les messages que nous voulons passer. C'est un bien beau cadeau pour un club de football entreprise, d'autant plus que nous ne nous y attendions pas. En plus de

partager une passion, il faut être au travail le lundi. »

Chez les féminines de Boulogne-Saint-Léonard, la surprise était totale. Frédérique Bouclet, l'entraîneur et Héloïse Moreau, la gardienne, savouraient d'autant plus cet instant que c'était la première fois qu'un club féminin était récompensé. « Cela fait dix ans que l'on bosse. Nous avons l'impression d'être reconnues. Le travail effectué au quotidien dans les clubs est ainsi mis en avant. C'est tout un travail effectué pour que cela se passe dans un bon état d'esprit sur le terrain. »

Suprême récompense, le super fair-play fut décerné à Lille Fives. Marcel Duhoo, 45 ans de présidence, fut le premier surpris. « Je ne m'y attendais pas. Prendre un pot ensemble, c'est cela l'amitié dans le football. ma seule joie est d'être sur un terrain. » C'est cela aussi le ballon rond. ■

JEAN-MARY MAYEUR

- Clubs récompensés : Roubaix AFS 2, Wattignies Futsal, Teteghem Futsal, Loison Football club, Boulogne-Saint-Léonard, Lille Sud, Saint-Amand, Tilloy, Neufchâtel, Arneke, Lesquin 2, Lille Fives, Aire, Escaudœuvres, Ferrain An 96, Lesquin 1, Aire 1.

- Arbitres : Bernard Reaux, Laetitia Delcourt, Vincent Vezilier, Dave Leclercq, Christophe Polart, Mathieu Bourmiesien.



Une première récompense pour l'équipe féminine de Boulogne-Saint-Léonard.

ÉDUC-ACTEURS

Des projets innovants de citoyenneté et de fair-play

CETTE nouvelle opération lancée par la commission comportement, éducation, prévention, a obtenu d'emblée un succès. Jean-Yves Tas parlait même de travail remarquable effectué par les quatorze clubs mis à l'honneur. « Nous avons été ébahis de voir l'engagement et la débauche d'énergie pour atteindre leur objectif. » José Milliot, le président de la commission, en rappela le but. « Nous avons voulu mettre en avant des projets innovants de citoyenneté et de fair-play. »

Les dirigeants de l'ASC Virolois Croix Rouge Tourcoing étaient fiers d'avoir été mis à l'honneur. Pour Olivier Saborit, Hicham Rhya et Abdeslam Moh, cela voulait dire beaucoup. « Nous sommes reconnus par les acteurs du football, district et Ligue. Cela permet de voir que notre travail a abouti à quelque chose. Dans le futsal, il n'y a pas de championnat de jeunes. Nous avons créé un challenge qui en sera à sa cinquième édition. C'est plus de 300 joueurs qui y ont participé. Nous nous servons du football,



Un coup de cœur pour l'OS Flers Villeneuve-d'Ascq / CMP.

ti à quelque chose. Dans le futsal, il n'y a pas de championnat de jeunes. Nous avons créé un challenge qui en sera à sa cinquième édition. C'est plus de 300 joueurs qui y ont participé. Nous nous servons du football,

dans ce quartier sensible, comme support pour monter des actions de citoyenneté et sociales. Cela apporte une identité au quartier. Nous comptons 130 jeunes licenciés, cela commence avec les 4-6 ans jus-

qu'aux U 17 en passant par les filles en plus de nos quatre équipes seniors. La ville nous suit à 100% et approuve toutes nos actions. »

Un coup de cœur fut décerné à Flers Villeneuve-d'Ascq OS/CMP (centre médico pédagogique de Croix). Dominique Sanders, coprésident, Bruno Maes, responsable football et Michel Tropato chef de service au CMP, ne cachaient pas leur joie d'être « reconnus et d'avoir une place dans la grande famille du football. Nous nous sommes faits accepter. Nous en sommes fiers et reconnaissants. C'est important aussi pour les parents qui font partie du projet. Cela va servir à le pérenniser mais aussi à rechercher d'autres clubs, d'autres institutions. Cela ne fait plus débat. Nous développons beaucoup de rendez-vous avec les écoles pour organiser des ateliers le matin et des festivals l'après-midi. »

Car des enfants, incapables de s'inscrire ou pas acceptés dans des clubs suite à des troubles de comportement, ont trouvé leur bonheur et amélioré leur comportement grâce au football. 35 enfants sur les 100 du CMP pratiquent ce sport, en acceptant les règles qui sont aussi celles de la vie sociale.

Lauréat régional de l'opération « fais nous rêver », finaliste national de l'Agence pour l'Éducation par le Sport (APELS), le FOS a su travailler autrement le football. Et cela méritait bien un grand coup de chapeau. ■

J.-M. M.

- Clubs honorés : Liévin O., Les Attaques US, Surques-Escoeuilles, Ronchin Futsal, Coudekerque FC, Wingles SCPP, Fruges AS, Vandegies-Escarmain, Wattrelos FC, Rosendael FC, La Bassée Futsal, Outreau AS, Virolois Croix Rouge Futsal, Flers Villeneuve-d'Ascq OS.